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I. Записка тов.Го~ачева. М.С. о некоторнх 8ХТУ8JIЬННХ вопросах 
СО'l'рУ,ЦНИЧества. с социа.nистичесиими странами 

ГОРБАЧЕВ. Вопросы сотрудничества с социалистическими странами 

на современном атаnе бЬ1J1и по.цробно освещены на ХХУП с-ъеэде ШIСС. 

Сейчас, коrда мы развертнваем рабо'l'у по пpe'l'вopeRИJJ в zизнь реше

ний съезда, есть nо'l'ребность обменяться 11НеНИЯМR по зiroR пробпеме 

более основательно, вврабо'l'а'l'ь ttоfЩеПЦИI), ко~rорая помогла бн усио

рить движение вперед. НУ3Но устранить все nреПЯ'l'ствия на 11У'fИ 

раэви'l'ИЯ нamero со'l'рудничес'l'ва, дат:ь ему новые iDIПyJIЬCЫ, раскрн-rь 

потенциал социализма в международном масштабе. Прошу товарюцей 

:высказа-rь свои преДJiожения • 

.FШКОВ. В записие поставпенн наэревпие вопросы СО'l'JJУДИИЧества 

с социаJIИстичесJtИМИ странами, реально обрисована обстановка, иото

рая слоЖИJiась в со,цружестве, показано, иаи RSII в НЬ1Неппmх ус.uовиях 

нужно вес'l'И дело. По.пнос-rью corJiaceн с анuиэом, сдетшннu в запис

ке. Вак нужно peDIИ'l'eJiьнo пересмо~rре'l'Ь c'lИJIЬ, ФOJIIЫ и методы со~rруд

ничества с друзьями. Предпоиения, которые вн,цвиr81)ТСЯ в записие, 

яВJUШ'l'ся эахономернюа развwrиек решений ХХУП съезда парrии. 
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ГОРБАЧЕВ. Давwе посJQШаем информSЦИD т.Яков.пева А.Н. о ! ! { 
ходе рабоs сызда писате.пей СССР. \ i 

ЯКОВЛЕВ. В ЦE!JIOM съезд писате.пей идет в русле парrийннх 

решений, но остро. В сехциsх .цаисв резкие JJИЧНОС'1'Ю:,Jе харах~rери
стпи. При этом де.по доходит до храйвостей. Поэ, Куняев подра.J1ся 

с одниu писа,е.пем. В прениsх ставится вопрос-о nерiюдичёсiо,;-
сuенаемости ч.nевов nра1Шения Соl)За писа,е.uей. Предпаrа8'1'ся 11Эбрв'l'ь 

\ 

их не бо.uее чем на два сроиа. Нннеmних руховодиtеJlей Соша пнса
\ \ ,~назнват ".цетьuи времени" и rоворпt, чrо пусть они p.OlJIJT -
\ с этИ11 временем. Зu вс,речае~r rаю,е з881Шевия овацивмиа 

Руховодство Coma писатепей хрв~икуется за келейность, не
демоира'l'Ичность, (Sl)рократиэм. Подчеркивается о~су,,ствие r.пасности 

в рабо!rе прав.пения и руиоводс,ва Соl)Эа писателей. Мноrо rоворитсs 

о иеобходимос,и покончить с "непр11асаемыwи писа,е.пяки", иоторне 

CTOS'l' вне Щ)ИlfИRИ. 

3a'l'parиsae-rcя !1.'ема семействеянос,и. Критииуется ИЫНЕШНSЯ 
cиcireua оrорси.их прав. 

ВозвесенсКИI внес пред,по1:ение просить I.lj{ КПСС опре.цеп:ить 
оlfНоmевие к nриня'l'ому в свое :время пос-rано~шеНИII о журнuах 

"Звезда" и "Ленииrрад". Это пред.поzение бНJiо встречено аrшодис-

11еН'1'811И. 

В ШЮ!'УJШеНИИ Розова прозвучапа !rpeвora по поводу воспитания 

нашей 110.подаи. Критuовапось с,роите.uъот:во спорrивннх сооwженвй 

к О.шоmиsде. Бнпо иыс:казыеще о -tou, что во время Игр нао,роuи 
"коНDПНИ" д;,я спорrивянх соревнований, а )1;III создания "Театра 
,цруzбн народов" сре.цсrв не хватает • . 

ГОРБАЧЕВ. Нам ~о проявить бо.uьше заботы о строите.пьспе 

объек~rов социмъно-кудьтурной сфер,. Коrда я бНJJ в ГДР, iro обратu 
внимание на то, что немцн пос,роШIИ мноrо хороших понещений дпя 

учреадений ху.пътуры. 

НКОВПЕВ. Вsсиаэнв&JJИсь иапобн на. с.паб,УJ) по.пвrрафическую базу. 
Тепе~-9 вазморQМ составе во:воrо руко:водсва Colr.3a писатеJJей. 

Марков сейчас находи,ся Jt CSOJJью,i:(ё.' IOJ:e:._!la!~~r ике~ь в 
иw тахой ари8Н81: ~ - председатель пр~_.о~, Еовдарев -
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первый секретарь. Но вместе с теы можно было бы создать рабочее 
бюро в составе т.т.Быкова, Залыгина, Распутина, АПтыатова и неко

торых других mrcaтe.neИ. Не сле.цует сбрасывать со счетов т.т.Евту
mенко, Вознесенского и Рождественского. При этом нужно учитывать, 

что общее настроение СКJISДЬlвается так, что старый состав руко

еодства может быть забаллотирован. 

ГОРБАЧЕВ. Думаю, что нам не сле,nует замыкаться на одном лице, 
не надо бороться за подведение черты при вьщвижении кандидатур 

в состав правления. 

ЯКОВЛЕВ. Если будет в список кандидатур р,ля голосования 

выдвинуто дополнительно человек 10, то старое руководство может 
быть забаллотировано. В этом случае можно было бы иметь и запасной 

вариант: председатель правления - т.Залыгин, а первыR секретарь -
т.Карпов. Но и в этом случае бЫJiо бы целесообразно создать рабочее 

бюро. 

ГРОМЫКО. А сами писатели за какой вариант высназываются? 

ЯКОВЛЕВ. Что касается первого варианта - избрание председа

телем т.Маркова, то нужно учитывать то обстоятельство, что он уже 

длительное время находится в руководстве Союза писателей, а этот 

момент подвергается критике. 

ГОРВАЧЕВ. Конечно, избр!!J!ИО,_~!М,оР.кова §шо....б.ы.~ариан

том. А ках расцени.~ается каидм~тю>а т.Бондарева? ... _ 

ГРОМЫКО. Это крупный писатель • . 
C0JI0MEIЩEB. Он придерживае_:rся I!Рав~~ьнqА линии. 

ВОРОТНИКОВ. Можно бЬ1Ло бы вмючить в состав т.Быкова и 

некоторых других. 

М&дВЕДЕВ. А т .Бон.царева забаллотируют? 

ЯКОВJIЕВ. Не дoJmll:J. 

ГОРВАЧЕВ. Если т.Марков не пройдет, то можно поRти на т.Залы

гина. Но он в годах. силенки маловато. Наверное, все-'l'аки крен 

нnщо .цgржать на т,БондаР!:_ва. ·· 

ЗИМННИН. А как быть с секретариатом правления Союза писа

телей? 

=о т,е...,, t ------·~------------------- - - ·---·· 
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ГОРВАЧЕВ. Пусть остается. 

ЯКОВЛЕВ. Если мы будем ориентироваться на т.Вондарева 

как на первого секретаря, то об этом нужно-было бы поговорить 

с т.Марковw. 

ГОРБАЧЕВ. Ст.Марковым надо говорить обо всем. Ему сле.цует 

воздать до.nжное. И если ""даже utf не будет изdрвн. то с HIOI нужно 
поступить по-доброму. 

ЯКОВJIЕВ. А нужно ли говорить с т.Вонд.аревЪD4? 

JШГАЧЕВ. После избрания состава прав.ления Союза писателеR. 

ГОРБАЧЕВ. Правильно, Ведь все равно избирать нужно из состава 

тех, кто будет избран -~~н~ _ПЕа~_е_!lия. Филипп.ЯеtЩ...о_~~и':!!. какое 
Ваше мнение?- - - . -

· ~ БОБКОВ (зам.председателя Комитета госбезопасности СССР). 

Ес.,и распространятся сведения об ориентации на !_.Вонд~-~~а..._~ . - .. . . - -·-·--· -- ------- . . -
J 
его могут и~_ и~~_р~ть. _!.~.что этот такт преж.u._евременно. огласке 

и~_ r:t:2!!.~~JЗать,.. 

Что касается т.Бондарева, то зто хорошая кандидатура • 
... ---·-- - . ·-· - --- .... -- --

СОЛОМЕIЩЕВ. Может бытьt не скрывать того факта, что будет 

смена руководства, но не говорить, кто имеется в в~ для избра

ния персонально? 

ГОРБАЧЕВ. Да1 не сле,оует ставить т.Бондарева под удар. 

JIИГАЧЕВ. Вообще-то говоря, смена руководства Союза писателей -
зто вещь назревшая. 

ГРОМЫКО. Мы не ДОJIЖНЬI смену руководства в Союзе писателей 

воспринимать болезненно. Важно, чтобы новое руноводство бЫJiо 

творческимt авторитетным. Ведь б1:1J10 время, когда Союза писателей 

не существовuо, а авторитеты в литературе все равно бwrи. 

ГОРБАЧЕВ. Конеtn-10, слеnует учитывать Q.~ настроение в пользу 

обноВJiени~оводства. Драмаж.изиРQВ&Т-Ь-а~_! ~~~~ - - --
ЕгоЕ Кузьмич, что освежение состава руководства Союза rmсателей -
вещь назревшая. Давайте договориыся в первую очередь ориеА'l·иро!ать
сii на то, чтобы т.Марков бШI !!~...28-Н председат~ем, а т.Бондарев -
секретарем. Нужно использовать для этого возможности нашего В.Лия.: 
•·t•=--'Dn"~ ~ U"' СЪ6'2 r.~ ~ .... 1:1"' --а~ ... ~~---ц, -.a ..... -fr1Ur.~1 ....... ,..,rn,• 1? ~ • ., • ~ ... ,.., • ., , 11U. "'- .. ..,,..._ ~ J,; ;.:.:- ., ~ - - : ,..; .... ::.,J. ~ 1--•l- L • - • -•У • t1J &•1.:.m. • 

------------- - ·----------
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ЯКОВЛЕВ. Да. 

ГОРБАЧЕВ. Давайте исходить из этого, ат.Яковлев А.Н. 
пусть идет на съезд. 

З5. 

ГОРБАЧЕВ. Поступила записка от т.т.Буренкова. Чазова и 

&охина_g тоы, что подго-rовлены условия для операции по пересад

ке сердца. ,,___--- .. -·. -- . ·-- . . ... -
ЛИГА ЧЕВ. ~.У.~Т<Щ JJ~ ~ дe.IOI.Qh{ случае решение Политбюро Ц№. 

ЗИМЯНИН. Представляется, что в данном случае решение Пояит-

бюро ЦК нет необхdдимости принтш.ть. -

гrомыко. я не специалист по сердцу t но разговаривал со спе

циалистами. Они мне го~~рили, что недавно скончапся предпослед

ний человек, ·коыу за рубежом делапась пересадка сердца. Остапьные" 
все умерли раньше. Глав~. ли __ ~то вопрос - осущестШiение пересад
ки сердца? В области организации з.цравоохранения у нас много проб-... 
пеы, вот их в первую очередь и нужно решать. 

СОЛОМЕfЩЕВ. Хорошо освоена операция по пересадке почек. 

Эту область нуzно прахтически развiо1вать. 

ГОРЕАЧЕВ. Что касается з~ИQ.~т.Б~нкова. Чазова и 
~~' то пусть они продоJIЖаJОТ подготовку к пересадив сердца-; 
Решения на Политбюро принимать не будем. Думаю• что доmаточно, 

~мы ограничимся обменом мнениями.-

ЧЛЕНЫ ПОJIИТЕЮРО. Соrласны. 

ГОРБАЧЕВ. А теперь о телеграмме совпосла из Стокгольма от 1 
23 июня 1986 года ( спец .М 871) • Есть предложение поручи'l'Ь опера-

1
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тивной группе Политбюро ЦК изучить по.цню,tаеNЫе в ,цаииой телеграм-
ме вопросы li доложить в ЦК IOICC. · -

ЧЛЕНЫ ПОJIИТБDFО. Согласны • 

.r. -:·• •• • .. . 
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